

El Partido Nacional es la única entidad política, que se ha preocupado por el engrandecimiento de Honduras.  
A. G. L.

# PALPITACIONES

Luchar por la paz, es luchar por la felicidad de Honduras.  
J. L. U.

SEMENARIO DE INTERESES NACIONALES

Director: JOSE LEON URTECHO Administrador: ANDRES GALINDO L.  
Redactores: JUAN RAMON AGUERO y JERONIMO BARDALES R.

AÑO I

TRUJILLO, D. D. HONDURAS, C. A. - JUEVES 11 DE DICIEMBRE DE 1947

No. 25

## SEMBLANZAS HONDUREÑAS

### SILVERIO LAINEZ

Grande por su ilustración. Grande por su honradez. Grande por su visión diplomática. Grande por su cultura. Grande por su envergadura jurídica. Y grande por su inmenso amor a Honduras.

SILVERIO LAINEZ es de esos hombres que se hacen grandes para hacer grande el nombre de la Patria, inmortalizándola en el monumento de las grandes obras culturales. La historia de este hombre es la historia del civismo. Esta clase de hombres no viven satisfechos si no están trabajando por el engrandecimiento Patrio. Hacen del afán patriótico una bandera para agitarla a todos los vientos de la hondureñidad. Para hombres como SILVERIO LAINEZ, el cerebro no tiene quietud ni tampoco lo tiene el músculo. El cerebro ordena y el músculo obedece. De allí que sea un gran trabajador por el alto nombre de Honduras. Delicadas misiones diplomáticas ha desempeñado, y en todas ellas ha resonado su personalidad con todas las vibraciones de la fima fulgurante.

Rodolfo Villalobos, escritor profundo y orientador, ha dicho lo siguiente: "Doctor Silverio Lainez, modelo de capacidad jurídica y diplomática, patriota íntegro, hondureñista convencido, maestro de diplomáticos, leal y modesto".

Palabras lapidarias que consagran al Doctor Lainez como a uno de los abanderados de la capacidad forense, de la diplomacia brillante, de la integridad patriótica, de la hondureñidad auténtica, de la lealtad firme y de la modestia ejemplar.

El Doctor Lainez desde hace algunos años viene desempeñando la Secretaría de Relaciones Exteriores en el gobierno del egregio General don Tiburcio Carías Andino, y en ese despacho de las BUENAS RELACIONES ha probado el metal de su acierto diplomático y su talento de funcionario público.

Por ello es digno de admiración, y por lo mismo es acreedor a la frave estimuladora.

Juan Ramón Agüero.

#### De Planes

De aquel lugar hizo su ingreso a esta ciudad, el Coronel don Vitalicio Zelaya, elemento nacionalista que acaba de recorrer algunos pueblos de este departamento organizando con todo entusiasmo el Sub-Comité Nacionalista Colono. El Coronel Zelaya viene completamente satisfecho de su jira política, la cual fue todo un éxito resonante. Zelaya como Presidente del Comité Departamental de Colón ha hecho siempre una obra fecunda y patriótica PALPITACIONES le saluda de la manera más cordial.

contundente. Es que el hondureño aprendió a reñificar, y hoy día y mañana no lo detendrán en su marcha hacia las cimas del triunfo avasallador y esplendoroso.

Por más que la prensa de oposición quiera interceptar esa marcha gallarda, le será tan imposible como detener las aguas impetuosas del Chamaleón, del Uda o el Choluteca. Le será tan imposible como empañar la luz del sol.

Los hechos hablan. Y los hechos no mientan.

Juan Ramón Agüero

## -HABLEMOS DE LOS PROGRAMAS-

### II "EN POLITICA"

19 El partido Liberal trabajará empeñosamente, como lo declara su Constitución, porque se haga efectivo en la vida nacional el imperio de la ley y de la justicia, por el respeto que rindan a estos atributos de la personalidad humana, los gobiernos y los ciudadanos.

Al continuar glosando punto por punto el programa del Partido Liberal, solo los guiso el deseo de demostrar a todos los hondureños, que los componentes de ese nefasto partido no han buscado, ni están buscando ni buscan, la felicidad del pueblo hondureño; ellos su único ideal es el de hacerse ricos a costas del sufrido pueblo que se deja enganar con sus decantadas palabrerías, que solo han servido como papel de moscas para que caigan los pocos incautos que se dejan subyugar con ese rimbombante programa.

Dice su primer punto de su programa: "El Partido Liberal trabajará empeñosamente como lo declara su constitución porque se haga efectivo en la vida nacional el imperio de la ley y de la justicia". ... ¡Que hermosura de palabras! Qué bonito suenan esos pensamientos que ni que no conozca los hechos de estos malos hijos de Honduras, no se deja seducir por tan melosos sentimientos.

Pero como decimos ya, esto solo se mira en sus programas porque lo que es en las prácticas que ellos han desarrollado

cuando por desgracia han tenido el poder en sus manos, el resultado ha sido el contrario y si no que lo sigan los siguientes actos: sería efectiva el imperio de la ley cuando el León del liberalismo fué Ministro de Gobernación, que mandaba a apresar a periodistas como Paulino Valladares, mandándolo al Castillo de Omas juntamente con otros ciudadanos tan solo porque no apoyaban al candidato liberal? Fué efectiva el imperio de la ley, cuando en la desesperación de verse vencido el primer día de las elecciones por las huestes del Gral. Carías giró aquel famoso telegrama que ordenaba que bajo cualquier circunstancia debía de sacarse triunfante al Dr. Arias, que el asumía la responsabilidad efectiva del imperio de la ley, cuando viéndose arrollado por los caristas en sus propósitos, ordenó el ametrallamiento del indefenso pueblo tegucigalpense? Todos esos son pasajes que el pueblo hondureño jamás borrará de su mente, porque fueron un escarnio para los derechos inculcados por esos hombres que al pueblo solo han tomado como un medio de saciar sus apetitos deliriosos y sus ambiciones de robos y poder.

De la justicia y del respeto a los ciudadanos, mejor no vamos a apuntarnos ahora, porque la vida nos sería muy corta, para poder narrar todos los injusticias que en tiempo de los liberales se han cometido.

PEPE MORENO

## - PERIODICOS QUE NOS VISITAN -

### AVANTE

A nuestra meta de Redacción, ha llegado el gallardo y brillante semanario AVANTE, que en la cívica ciudad de Olanchito dirige el talentoso Doctor don Octavio Bennett, leal nacionalista y un valor positivo en las falanges pensamentales hondureñas. Deseamos a tan interesante semanario larga vida y una abundante cosecha de triunfos trascendentales.

### EL ESPECTADOR

Por cortesía de su Director, el culto periodista don Ramón Rosa Galeano, estamos recibiendo con beneplácito, EL ESPECTADOR, fogoso y valiente semanario que se edita en la populosa ciudad de los laureles y los zorales. Gracias Colega, y le deseamos muchos triunfos en su trayectoria de periodista sano y orientador.

### EL ATLANTICO

También nos llega como un mensajero de paz, armonía, conciliación y cultura, el vibrante Diario EL ATLANTICO que en la bella ciudad de La Ceiba edita y dirige el distinguido y pulcro Periodista Profesor don Angel Moya Posas, publicación que ha hecho resonar su nombre en el escenario del periodismo hondureño. Moya Posas es uno de los mejores periodistas con que cuenta Honduras, tanto por su preparación intelectual como por su largo sacerdocio ante el

altar de las letras nacionales. Vayan por tan brillante diarista nuestros sinceros congratulaciones.

### AZUL Y BLANCO

Magnífico semidiario que ve la luz pública en San Pedro Sula, bajo la dirección del gallardo periodista, Profesor don Manuel de J. Bueso, joven y entusiasmado en la siembra de ideas elevadas y patrióticas. Y es por eso que en AZUL Y BLANCO brilla el florecimiento de convicciones hermosas y también brillan los frutos de una labor puramente hondureña. Gracias Profesor Bueso por su generosidad al enviarnos su popular publicación.

### Distinguida Enferma

Guardando cama, a consecuencia de un ataque palidivo estuvo la inteligente Profesora señorita Lila Luz Jemaborde. Sentimos mucho los quebrantos de salud de la distinguida amiga, deseándole un completo restablecimiento de su salud.

### Baile Del Guaymuras

Muy concurrido y animado estuvo el baile que dió el GUAYMURA el sábado recién pasado, donde se dió cita lo más selecto de nuestra sociedad. En dicha festividad hubo hervor de entusiasmo, de luz, de flores, de exquisitas licore y de sonrisas inefables.

## MISIVA DE GRAN IMPORTANCIA

Se encuentra en nuestra mano una cartita de gran importancia, que aunque no es para darla a la publicidad por tratarse de un amigo nuestro que no tiene la intención de escribir para los periódicos, sino que la escribió en el seno de la amistad, no nos podemos contener para darle publicidad, al menos de sus párrafos que los consideramos de gran importancia, porque están basados en la verdad, la carta dice: "Hace poco he venido a esta mi Tegucigalpa querida de un viaje de negocios de los departamentos de Gracias, Santa Bárbara, Intibucá y Copán, toda esa gente me ha suplicado que les dé un saludo y un abrazo y que les diga que están a nuestro lado para defender la causa justa que sustentamos.

No puedes imaginarte el espíritu entusiasta y abnegación que experimentan todos esos pueblos Occidentales en favor de la candidatura de nues

ro partido. es decir: han acogido con simpatía entusiasta y como un bien general la sabia designación del Jefe Supremo del Partido Nacional Gral. Carías, para que Gálvez sea su digno sustituto pues no puede haber sido mejor la designación de la familia hondureña; es por esto que casi todos los habitantes de esa región Occidental, con muy pocas excepciones, se reúnen unánimemente con espíritu y decisión la candidatura Gálvez Lozano.

"Con recuerdos para todos y deseándole buena labor, ugo para Colón un triunfo resonante, ya que siempre ha estado nairo en los tres sufragios presidenciales habidos desde el veinte y cuatro hasta la fecha, el Gral. Carías ha triunfado en toda la línea, y como forma del Dr. Gálvez es una fórmula del Partido, tiene que ser un triunfo del Partido y de la Paz". Tu amigo.

## TELEGRAMAS GIRADOS DE ESTE LUGAR, POR UN CORRESPONSAL DE Prensa

Ayer vió la luz pública EL DEFENSOR NACIONAL, con un artículo en el que el Dr. Juan Manuel Gálvez como Presidente y al P.M. Julio Lozano h., como Vice Presidente de la República, en el próximo período, leso, que no lo sabe.

Cual es el peor sordo? Pues el que no quiere oír. Esta pasa a Diario del Norte; con una fresca que envidiaría una lechuga; sostiene que el Gral. Solís sustituirá al Gral. Carías Miran como, incontables liberales de prestigio acogerán al Dr. Gálvez y tienen valor de sostener que triunfarán. Cuánta sordera!!

Solo el fantasma de la derrota es capaz de hacer falsos y embusteros a los opositores, enemigos del orden y del sosiego público. Por si, ante si aseguran que no habrá libertad electoral. Conste que no hablan para ellos, porque, íntimamente, saben que el Gral. Carías, g tantizará esa libertad.

Veríamos con satisfacción que el Dr. Zúñiga Huete viniera. Así, personalmente, constataría su desprestigio y como, los más visibles liberales, han abandonado sus filas, adhiriéndose a las honestas del glorioso Partido Nacional, allí donde solo militan los hombres probos, que saben laborar por el engrandecimiento patrio. Obras son amores.

Si aceptamos que Nando Zepeda Durón y el Gral. Solís, son millonarios, como "Diario del Norte" afirma, solo habría que esclarecer el origen de esas fortunas. El primero, ni siquiera empleo fructífero, tuvo. "LA EPOCA" es su único título. Trabajo loable, por cierto; ¿el segundo? Ahí Desembuche, señor, desembuche.

"El pueblo triunfará", dice "Diario del Norte". Esta el...

ro señores: el pueblo es el que como un solo hombre, se ha levantado para proferir al Dr. Juan Manuel Gálvez como Presidente y al P.M. Julio Lozano h., como Vice Presidente de la República, en el próximo período, leso, que no lo sabe.

Prueba irrecusable de que el liberalismo sano nunca creyó la participación que los malvados atribuyeron al Dr. Juan Manuel Gálvez en los dolorosos acontecimientos de San Pedro Sula en 1944, es que muchos liberales, precisamente sanpedronos, están afiliándose a su populárrima candidatura. Este solo hecho desvirtúa, definitivamente, tan criminal especie. Arriba corazones.

Recomendamos lectura del artículo que publica "Azul y Blanco", semidiario sanpedrono, del nove del corriente, firmado por el Dr. José Ramón Valenzuela, liberal genuino. Palabras suyas son éstas: El Dr. Juan Manuel Gálvez, no obstante su elevada posición política, no se ha enriquecido a costa de los dineros de la nación. Verdad incuestionable, verdad.

Celebramos merecida distinción hecha por el Ejecutivo, nombrando al escritor contencional e insigne portillero hondureño Rafael Heliodoro Valle, delegado de Honduras a la Asamblea General de Naciones Unidas que, en la capital de México, abordará problemas de educación, de ciencias y de cultura. Así es como nuestro Mandatario hace justicia al mérito

La candidatura del Dr. Juan Manuel Gálvez es buena

Pasa a la 4a. página

## De la Ciudad De Los Laureles

Procedente de San Pedro Sula, ingresó a esta la honorable señora doña Dolores Hernández, a quien tenemos el gusto de presentar un atento saludo.

**DIP & COMPANY**  
COMERCIALES IMPORTADORES

Ventas solamente al por mayor. Detallista, no se preocupe comprando en muchas casas, compre solamente en la casa DIP & COMPANY que es su casa de confianza. La casa DIP & COMPANY le ofrece mercaderías completamente frescas llegadas semanalmente, los productos del país son de la mejor calidad y al precio más reducido de la plaza. Únicos distribuidores de los famosos CIGARETAS WENTLEY; recuerde que con P.K. no hay mal aliento ni molestia en el estomago. Compre Chicles Wrigley. LA CRIBA, HONDURAS, C. A.

DIP & COMPANY

**T. L. Glynn**

El Establecimiento más surtido de Trujillo

Venta de toda clase de artículos Finos y Baratos

Venta por mayor y menor

Compra y vende productos del País.

El establecimiento bien surtido de  
**FELIPE DANILOV**

Telas Finas y Artículos de Lujos  
TODO A PRECIOS BIEN BAJOS.

**Banco Atlántida**

LA CEIBA, HONDURAS

SUCURSALES:	Dirección
Tegucigalpa	Ciudad de Guatemala
San Pedro Sula	BANCAFLAN
Pto. Cortés y Tela	

Admite depósitos a la vista y a plazos. Abre cuentas corrientes, vende cheques, letras de cambio y remesas extranjeras. Emite cartas de crédito, hace préstamos con garantía satisfactoria; abre cuentas de ahorro. Hace toda clase de operaciones bancarias. Corresponsal: en todas las poblaciones importantes del país y del extranjero.

**MOLINO NACIONAL DE HARINA, S. A.**  
PUERTO CORTÉS

Fabricantes de las conocidas harinas marcas



Compra trigo cosechado en el país, puesto en Siguatepeque o en Potrerillos.

**El "Burro" sigue TIRANDO SUS COCES**

Muy desesperada debe de ser la situación de este cuadrúpedo para lanzar sus patas contra personas que han estado alejadas de la política durante los últimos 10 años y que en la actual campaña política ni siquiera los ha tomado en cuenta.

Pero ya que el Lic. Solís Juárez ha lanzado la primera andrea gustosos la recibimos, pero no es hay que hacer constar, que se me ha obligado a tomar esta actitud: Ud. Lic. Solís se atreve a llamarme despectivo de las filas del Liberalismo, hombre desprestigiado sin arastre. Pero cuando y quien le ha dicho que a mí me ha dado la chiladura por ese lado de creerme un predestinado como a cierto POLLINO que yo conozco? Es acaso que en su cerebro enfermo tiene arralgada la creencia de que nosotros los hondureños nacemos con un fierro y tenemos pureza que pertenecer a la nuestra existencia a detener un partido? No Sr., Ud. está en un gran error, para eso no consideramos libres y cuando nos tiene cojida la colpodemos hacer tal como nos plazca. Ud. muy bien sabe que yo como muy pocos lo pueden decir (quizá ni Ud.) jamás he necesitado del Presupuesto Nacional para vivir; a mí no se me puede elogiar con premias, ni comprármeme con dinero, porque siempre he sabido ganarme la vida con mi profesión, no como ciertos profesionales que ostentan títulos sólo para adornar sus salas.

Quiero que sepa que el Dr. Juan Manuel Galvez no me ha llamado, no me ha ofrecido nada, ni mucho menos le he pedido; que yo por considerarme un amigo personal de él desde nuestra infancia he ido a ofrecerle espontáneamente mi cooperación y mi pequeño óbolo de mi voto; y tengo la seguridad de que mi sinceridad y desinterés valdrán mucho más que la de muchos que juran ser Nacionalistas de Cepa.

Yo no me le he ido a ofrecer como un "Gran César" ni "Gigante" no, jamás le he dicho que las multitudes deliraran por mí y que me seguirán a todas partes, y sabe por qué no le he dicho eso? porque yo no estoy loco, porque yo no tengo a ninguna bruja para que me tire las cartas todas las noches y me diga que soy el enviado de la Providencia para dirigir los destinos de Honduras; si Ud. Lic. Solís cree estar harta de embustes, está bien, siga adelante, que felizmente ya es poco el tiempo que falta para que despierte de ese sueño en que ahora está viviendo. Pobre de nuestra querida Patria si Ud. desgraciadamente llegara algún día a Gobernar, pues como dice "Para la nuestra un botón" ya Ud. nos enseñó durante sus 14 años de Comandante de Armas de lo que es capaz. Por qué Lic. Solís cuando estaba mandando nunca se acordó del pueblo? Por qué sólo ahora que está

Pasa a la 3a. página

**Hotel Lempira**

Servido por su propietaria  
Aseo, buen trato,  
Moralidad y comodidad  
Alimentación sana  
y nutritiva, cuartos ventilados.  
Cantina Anexa

**DR. PASTOR Z. OLIVA DENTISTA**

Extracciones sin Dolor  
Trabajos de toda clase Garantizados  
Precios Razonables

CANTINA Y SALON DE BILLAR

DE

**T. L. Glynn**

Surtido de refrescos Vinos y Licores

Lateria y Confituras

**JUSTO CRESPO**

La Tienda más antigua y la que vende más barato.

Artículos constantemente Renovados.

La casa de las novedades

Venga a visitarnos y se Convencerá

**Farmacia "PASTEUR"**

Trujillo, Honduras

Única en el Departamento de Colón ser vida por profesional competente

Gran surtido de medicinas

Nacionales y extranjeras.

Medicinas Frescas Precios Méricos

**Soledad de Lara**

Le ofrece a Ud. el mejor surtido de Géneros, Zapatos, toda clase de artículos y provisiones al precio más bajo del Barrio Río Negro.

Visitenos con confianza

Trujillo, Honduras, C. A.

La Bebida de las Reinas

CERVEZA

**Salva Vida**

La Reina de las Bebidas

Compañía Industrial Ceibeña

LA CEIBA, HONDURAS

**NUEVOS ITINERARIOS**

En vigor desde las 12:01 p.m. del día  
Sabado 15 de Septiembre de 1945

FERROCARRIL DE HONDURAS

TELA RAILROAD COMPANY

DE TELA

Bajo el siguiente itinerario:

El tren "Pasajero" que transporta pasajeros y Expreso de Encomienda para San Pedro Sula, Potrerillos, Puerto Cortés, Progreso y La Lima y lugares intermedios, sale Domingos, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes y Sábados, a las 11:15 a. m.

El tren "Mixto" que transporta pasajeros y carga para San Pedro Sula, Potrerillos, Puerto Cortés, Progreso, Santa Rita, La Lima, Melcher y lugares intermedios, sale, Lunes, Miércoles y Viernes, a las 10:00 a. m.

Para mayor información, consulte al Agente de Estación; escriba o telefonee a

J. RAFAEL QUINONES  
Jefe de Tráfico, La Lima, Honduras

### COMBINACION DE PREMIOS

DEL SORTEO ORDINARIO DE LA  
LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

1	pr mio de L. 15,000.00	L. 15,000.00
1	" " 2,000.00	2,000.00
1	" " 1,000.00	1,000.00
2	" " 500.00	1,000.00
5	" " 200.10	1,000.00
5	" " 100.00	500.00
5	" " 75.00	375.00
8	" " 50.00	400.00
52	" " 80.00	750.00
85	" " 80.00	700.00
48	" " 15.00	720.00
2	aproximaciones al premio mayor: anterior y posterior, con L. 75.00 cada una	150.00
20	aproximaciones complementarias: 10 anteriores y 10 posteriores, a L. 20.00 cada una	400.00
11	terminaciones de las tres últimas cifras del premio mayor, a L. 15.00 cada una	165.00
119	terminaciones de las dos últimas cifras del premio mayor a L. 10.00 cada una	190.00
1069	terminaciones de la última cifra del mayor, a L. 8.00 cada una	8,562.00
1937	premios sin valor de	L. 33,902.00

En caso de no venderse el billete que resulte favorecido con el premio mayor de L. 15,000.00 se distribuirá entre los diez números anteriores y los diez posteriores al favorecido.

LA INTERVENCION DE LA  
LOTERIA NACIONAL DE  
BENEFICENCIA

### DELEITENSE LEYENDO ESTAS NOVELAS!

EL SUEÑO DE UN AMOR por Ariel	L. 1.25
RICARDO por Castelar	1.50
PEDRO Y JUAN por Maupasant	1.50
REBECA por Du Maurier	1.50
LA CABAÑA DEL TIO TOM por Stowe	1.50
FLOR DE FANGO por V. Vila	1.50
FABIOLA por Wisemann	1.00
EL CORSARIO LARA por L. Byron	2.00
EL AÑO 2,000 por Bellamy	1.50
YOLANDA por E. Salgari	1.50
ANA KARENINA por L. Tolstoi	1.50
RUMBOS ETERNOS por V. Hugo	1.25
LOS MISERABLES por V. Hugo	1.60
EL YERDUGO por H. de Balzac	1.50
ANGEL PITU por A. Dumas	1.50
ISLA DEL TESORO por Stevenson	1.40
MALDITAS SEAN LAS MUJERES por Alfaro	1.50

DICCIONARIOS CUENTOS INFANTILES

Pídalos a LIBRERIA "COLON"

Trujillo, D. D. Honduras, C. A.

## KING BEE

SIEMPRE A LA CABEZA

FN CALIDAD Y POPULARIDAD

Busque los Cupones

### EL BURRO SIGUE TIRANDO...

Viene de la segunda página

ABAJO se acuerda de que lo más sagrado e inviolables son los derechos del pueblo? Por qué no pensó en su idolatrado pueblo cuando lo desposeía de sus tierras para agrandar su hoy "Basta PROPIEDAD AGRICOLA"? Por qué cuando dejaba a los hijos de su inolvidable pueblo llorando por falta de leche por que Ud y su campiche despojaban a sus padres hasta el ultimo búfalo con la descarada estafa LA CHARADA, por qué entonces no se acordó de ello? Por qué cuando alguien quería ganar la vida vendiendo carne Ud lo ponía bajo las gradas? Pensaba Ud entonces en el pueblo? no y mil veces no; y que hay de los hijos del pueblo que osaban venir a vender su carbón y leña? se acuerda? Y qué dirán sus grandes partidarios [según Ud] los habitantes de Oloncho cuando se acuerden que les dejaba podrir los cargamentos de carne salada en el Campo de aviación para que no le hicieran la competencia en su monopolio. Por qué no les cuenta todo esto para que se vayan formando una idea de lo que les sucedería si la Previdencia cayera en sus manos? O es que ya se olvidó de los cahillitos que Ud quitaba a su pueblo por deuda de juego? Dígame, e r e n esas atribuciones de un Comandante de Armas?

No Lic. Solís las personas que viven en casas de cristal no deben de tirar piedras a la del vecino. Pero dispense; me olvidaba que la suya es de cemento, de aquel CEMENTO que le pidió prestado a su ADORADO PUEBLO verdad? Ud tiene tantas CERCAS Y CUALIDADES que me podría pasar semanas escribiendo y no terminaría.

Por qué hace tanta bulla Ud Lic. Solís por que ciertos empleados salen (según dice Ud) en propaganda política? O es que ya no se recuerda que Ud personalmente salió en motorro y con ametralladoras a imponer Alcaldes en los Municipios de este Depto? O ya se le olvidó que cuando yo gané las elecciones de Alcalde en 1935 Ud, cuando se vio derrotado (pues de su Comandancia se dirigían todos los movimientos) hizo venir un tren con escolta militar trayendo a los electores de Jutiaca que ya habían ejercido su derecho de sufragio allá para ver si a última hora y con una jugadita de esta clase se podría

Ud librar del fracaso, se acuerda, verdad que sí? y entonces por qué tanto lladido? Si hoy en día todos estos muchachos que Ud acusa de estar trabajando por el Lic. Gálvez lo hacen es por que ven en él al hombre que puede continuar conduciendo a Honduras por la senda del bien tranquilidad y honradez, y yo Lic. Solís, este pobrecito, desprestigiado, sin arrastre político lucharé con todo el fervor de mi corazón hasta lograr el triunfo de la Candidatura del Lic. Gálvez y sabe por qué lucharé tan decididamente? por que sobre todas las cosas quiero a mi Patria y estoy dispuesto a hacer el mayor sacrificio para que los Destinos de Honduras caigan en sus manos, Imagínese que sería Honduras en sus manos? Si de Comandante ECONOMISO un par de millones, qué LINDURAS no haría Ud en Tegucigalpa? Pero felizmente ya los hondureños no nos dejamos engañar y como dijera el Mariscal Peltain: Ud Lic. Solís NO PASARA.

Ud. Lic. Solís grita a los cuatro vientos contra el actual Gobierno, por que motivo viene Ud. a notar sus faltas tan tarde, es acaso que Ud. no formó parte de él durante 14 años? Sabe por qué grita Ud ahora? únicamente por que le quitaron la CHAMBA.

Todavía resuenan en mis oídos sus tan cacareadas palabras cuando alguien por que bien con Ud le ponía cuantos de que los Liberales criticaban la actuación de su Gobierno, recuerdo lo que me decía "Si Uds. no están agusto con el actual orden de cosas váyanse a los cerros, así HAGAN YO CUANDO NO ME GUSTA UN GOBIERNO" por que entonces Lic. Solís tanta bulla, por qué daba el concejo y ahora que no le gusta y critica los actos de este Gobierno y que según todos sus amenazas y bravuconadas tiene la oportunidad, por qué no se va a los cerros? No crea Lic. Solís, aunque ya se murió su PAPAITO Chema Reina siempre hemos quedado algunos que sentiríamos bastante placer en ir a CAZAR GUATUZAS a los cerros. Haga la prueba Lic. Solís y le contaremos un cuento.

R. B. UGARTE.

Mánden su Anuncio

## SAHSA

La mejor línea aérea al servicio de los hondureños.

Cuenta con lujosos aviones

Douglas

Ideales para viajar, potentes para llevar toda clase de carga.

SAHSA:

Una línea nacional al servicio de la nación

Servicio Aéreo de Honduras, S. A.

Melhado Sons

Comerciantes

Ventas por Mayor y Menor

Trujillo, D. D. Honduras, C. A.

### VIAJES EXPRESOS EN BIMOTORES

ANSON

La empresa TACA ofrece ahora al público viajes expresos a cualquier punto del país en donde haya campos de aterrizaje.

He aquí las tarifas entre algunas poblaciones:

Entre Tegucigalpa y San Pedro Sula	L. 75.00
" " " La Ceiba	90.00
" " " Tela	80.00
" " " Puerto Cortés	90.00
" " " Trujillo	110.00
" " " El Progreso	75.00
" " " La Lima	75.00

Pida detalles, lo mismo que tarifas entre otros puntos, incluyendo el resto de Centro América, en la oficina Central o en las agencias de



"La Primera Línea Aérea de Honduras"

# La Compañía Standard Fruit and Steamship Company

le da vida a los Departamentos de  
ATLANTIDA, COLON Y YORO

# TRUJILLO AL DIA

## Trujillo Al Día

Precedente de Sonaguera, ingresó a esta el Coronel y Profesor don J. Andrés Escaleras, inteligente y dinámico Comandante Local de aquel pueblo. Le presentamos un atento saludo.

## De San Pedro Sula

Fué y regresó de la ciudad de los laureles, el buen amigo P.M. don Rafael Ferrera, quien trae de aquella floreciente ciudad muy buenas impresiones. Bienvenido sea al seno de sus numerosas amistades.

## De La Ceiba

Precedente de aquel puerto encuétrase entre nosotros el Coronel don Dadiel Mencia corajudo militar y un leal, disciplinado y entusiasta nacionalista. Desémosle feliz permanencia en esta ciudad puerto.

## Una Desgracia Que Lamentamos

Nos informan que en alta mar viniendo de Cruta hacia este puerto, murió un hijo del Coronel don Daniel Mencia, el cual en los momentos de la partida venía en pleno gozo de salud, pero que en una forma inesperada entregó su alma blanca al Criador. Su cadáver fué enterrado en los neoripolis de esta ciudad.

Reciba el Coronel Mencia, las expresiones de nuestro pesar, deseándole resignación cristiana ante esos golpes rudos del destino.

## En Pleno Chubasco

Como de costumbre, se ha desatado en este litoral atlántico el tan temido chubasco que nos visita todos los años. Lluere tan torrencialmente, que las calles se mantienen llenas de agua. El tráfico se ha paralizado, los ríos no dan va y de las líneas telegráficas han sufrido serias interrupciones. No tenemos movimiento marítimo ni aéreo. Son cosas estas muy peculiares de la Costa Norte. Ojalá no hayan desgracias personales.

## Telegramas girados...

Viene de la primera página te de reconciliación de la familia hondureña", ha dicho el Dr. don Jesús Ulloa, comaya guense y liberal de principios. Hermosas y verídicas palabras que ojalá interpreten y atiendan los liberales disidentes. Bien se entiende que "todos los valores, méritos y virtudes hallarán cabida en su democrático gobierno.

Alguien debe llevar recuento exacto de todos los liberales que, protestando de su credo, se afiliaron al Poderoso Partido Nacional. Exitamos a "La Epoca", periódico de los hondureños para que prepare una hoja o cuadernillo, contenido de los nuevos correligionarios, haciéndola circular con profusión. Esto sacará de vacilaciones a muchos liberales, que ya estamos esperando con los brazos abiertos.

Poco a poco estamos viendo el traseco de la candidatura del Gral. Solís: solo hay que ver como, los liberales, buscan al Dr. Gálvez... Por qué se disgregó del Nacionalismo. General? Ahí estaba su porvenir... Ud. es joven. Tiene que conducir a la humanidad. Rectifique a tiempo. Los cuatro pelafustanes que le hacen bulla, pronto lanzarán la carcajada...

J. Bardales R.  
Trujillo Dic. 19 1947

**Joyería**  
DE  
**JOSE M. PARADA**  
Trabajos nitidos  
y garantizados  
Honradez, Puntualidad  
Baratos y buenos

INDICADOR:

**-PALPITACIONES-**

Semanario de Intereses Nacionales

Director: JOSE LEON URTECHO

Administrador: ANDRÉS GALINDO L.

Redactores: JUAN RAMON AGUERO, JERONIMO BARDALÉS

La colaboración será solicitada.

Suscripción Mensual L. 1.00  
Número Sueldo " 0.25  
Número Atrasado " 0.30

ANUNCIOS:  
Precios convencionales

Redado en la Tip. Pro-Patria La Ceiba, Honduras

**Hotel LAS AMERICAS**

**El mejor de Honduras**

**Búsqelo y se Convencerá**

Tegucigalpa, Honduras, C. A.



Ahora puede pedir la moderna

**PILA BLINDADA**

19 Dan más luz por más tiempo

29 Conservan su potencia por años y años.

39 Protegen su linterna. No se humedecen.

49 Duran mucho más.

DISTRIBUIDORES GENERALES  
**Rivera y Compañía**

APARTADO 97 1º APARTADO 84  
TEGUCIGALPA D.C. SAN PEDRO SULA

**SECCION TRUJILLO LANA**

# PALPITAR NACIONAL

Maxinita Nov. de 1947

A Prensa Palpitaciones Comités y Subcomités Nacionalistas.

En esta fecha quedó organizado Sub Comité Nacionalista este histórico pueblo asistieron más 200 ciudadanos quienes entusiasmados vivaron al Gral. Tiburcio Carías A. y al candidato del pueblo Dr. Juan Manuel Gálvez; Maura es un pueblo nacionalista que ha ofrecido luchar dentro del campo del civismo por la candidatura del eminente ciudadano Juan Manuel Gálvez, y P.M. Julio Lozano h. la comisión lleva gravada en su corazón este día histórico del pueblo valiente de MARRAITA.

Heriberto Girón J.; Francisco García Valladares. Marco H. Raudales. Rafael Jérez Alvarado. José Zerón h.

Santa Fe Ocotepeque Nov. de 1947.

A Prensa Palpitaciones.

Hónrome comunicarle se han presentado hoy ante este Sub Comité Nacionalista y ante la delegación Departamental los ciudadanos que antes pertenecían al partido liberal: Ramón Polanco, Celestino Polanco, Efraín Polanco, José Antonio Sosá, Joaquín Polanco, Carlos Maldonado, Arturo Carranza, José María Polanco, Ernesto Polanco, Jacobo Sosá, Tránsito Pleites, Rubén Hernández, Bartolo Guillén, Manuel Salvador, Alejandro Ruano, Jesús Méndez, Juan José Padilla.

Salvador Deras. (Presidente Sub Comité) José María Santo - (Srio)

Santa Bárbara Nov. de 1947.

A Prensa Palpitaciones.

Con gusto informámonle que Coronel Marco A. Collier hizo uso de la palabra en gran manifestación hoy esta ciudad con asistencia tres mil correligionarios entre otras cosas, muy oportunas dijo: "Me siento hondureño, orgulloso haber venido a esta ciudad para presenciar esta manifestación de fuerza y apoyo para el gobierno del General Carías, que ha sabido brindarnos la oportunidad de vivir en paz colocando nuestra patria muy en alto. Yo he sido liberal, pero ahora me siento orgulloso de haberme incorporado a las filas nacionalistas".

Abelardo H. Bobadilla; Conrado Bonilla; Víctor Cáceres Lara; Secundino López; Fernando Cortés Iruja; Carlos Cruz Lara; Víctor Hernández Lara; E. Rivera G.

La Ceiba Nov. de 1947.

A Prensa Nacionalista Palpitaciones.

Secundando idea Juan Ángel Valenzuela de San Nicolás a corresponsales prensa para que en conjunto tiempo oportuno se haga petición soberano Congreso Nacional éste acuerde como obsequio navidad un mes sueldo leales discípulos Morse, ya que estos son los verdaderos sacrificados esta agitación política, acuerdo idos para que sin preámbulos de ninguna especie, se haga petición Congreso. Es justicia hacer honor al mérito. Excitelos atentamente este sentido.

J. Jesús Meza. (Vocal del Comité Deptal. Nac.)

# CARLOS BASCHA

Quando Ud. quiera telas para mujer o para hombre de paseo o de trabajo, BUSQUE LA CASA COMERCIAL de

**CARLOS BASCHA** en el pueblo de Tocoa de este departamento, que las encontrará de magnífica calidad; además compra pieles de toda clase a precio bastante halagador. **Búsqelo y se Convencerá**

Tienda Bien Surtida de

**ALBERTO CRESPO**

Atención esmerada la clientela. **Vende Bastante porque da barato,**

Taller de Moda DE **DOLLY STEPHEN**

Se hace cargo de la confección de toda clase de vestidos, para Mujeres, Niños y Niñas. **Precios sumamente baratos.**

Olanchito Nov. de 1947.

A Prensa Nacional Palpitaciones.

Ningún individuo que sabe el sacrificio y abnegación discípulos de Morse puede oponer idea sobre Juan Ángel Valenzuela, ellos son la pirámide granítica de nuestro país de la causa del pueblo, dan donos sus palpitaciones, agraciándole que final de cuentas deben ser condecorados cada pueblo donde haya oficinas con tales patriotas.

Octavio Bennett. (Director de "Avantes")

Tegucigalpa Nov. de 1947

A Prensa Nac.

Paneteristas encantados con anunciada venida Changel a pedros rufinescos preparanse asociar tripa de mal año y se han presupuestado un par millones valores para gastos que pagará Rufino para propaganda Chugélica. Dicen que charada, monopolios y otros cidos produjeronle varios millonajes. Al contentarse con que erijese un monumento y monopolios a granel.

Erredeme Tegucigalpa Nov. de 1947.

A Prensa Nac.

Circulan significativas postales y tarjetas de navidad figurando Santa Claus y Dr. Gálvez. Esperamos deschoreados comentarios de la prensa Supositorista a los oposicionistas. Cumplidas recomendaciones Directores El Occidental y Avante avisennos. Que contesten damificados a los epigramáticos versos titulados: "Aguacero es un dedal" publicados prensa nacionalista y mucho ojo.

Erredeme Colinas Nov. de 1947.

A Prensa Nacionalista.

Regresamos ayer de Santa Bárbara, donde se reorganizó el Comité Departamental Nacionalista, asistiendo más de tres mil setecientos nacionalistas, demostrando una vez más la pujanza. Oímos la palabra del joven orador Virgilio Zelaya Rubi, Dr. Emigdio Meza, fuerte columna na-

# LA FORMULA GALVEZ-LOZANO EN EL CORAZON DEL PUEBLO HONDUREÑO

El Partido Nacional la entidad Política de mejor organización en Honduras, acaba de dar una muestra elocuente de Civismo y Disciplina, lanzando a la consideración del electorado del país la Fórmula que ha surgido de su seno y que está formada por dos Destacados Elementos de alto relieve y de una capacidad insospechada, ya que los hemos visto actuar en los cargos Públicos que Juan Manuel Gálvez, quien ha estado al lado del General Carías Andino, como su Ministro de Guerra Marina y Aviación, durante QUINCE AÑOS consecutivos, tiene una estela luminosa que lo acredita como Funcionario Sobresaliente. Nadie puede tildarle nada al Dr. Gálvez, me refiero a un mal procedimiento Administrativo, el que lo haga ya se sabe que es por envidia o porque tiene instintos malévolos y por consiguiente queda ampliamente desmentido ante la conciencia Nacional.

Julio Lozano h; como Vice Presidente del Dr. Juan Manuel Gálvez, es el elemento "decaído, no puede ser mejor, dados los altos relieves de este destacado ciudadano, a quien con meritísima razón se le llama "El Hombre de las Finanzas Hondureñas". Don Julio Lozano cuando actuó como Ministro de Hacienda y Crédito Público, fue una prenda de garantía para la cosa Pública. Colocó a Honduras en un nivel difícil de igualar. Dejó en alto puesto Público no porque no se le deseara en él, sino por motivos muy ajenos a su voluntad ya que se encontraba muy enfermo y necesitaba un descanzo.

Lozano a ocupar un puesto que le señala su Partido y desde luego la mayoría del pueblo Hondureño, que ha visto en él al sujeto capaz de secundar al Dr. Gálvez. Es tan grande el volumen de opinión pública a favor de tan destacados ciudadanos que hasta los Liberales (pero honrados) los acorpan pero con verdadera decisión, pues han comprendido y no pueden ocultarlo que es el Partido Nacional con sus hombres, el capaz de seguir conduciendo a esta Honduras Gloriosa

nacionalista. Profesor Rafael Antonio Rivera, la del Coronel Collier, Profesor Cleofas Caballero, P.M. Juan Francisco Zúñiga. Asistieron el pundonoroso militar General Abelardo H. Bobadilla, el popular Guayo Galeano y el Coronel Marco A. Collier. Estamos convencidos en esta era de paz y por consiguiente no nos queda otro camino de combatir a todo individuo que tiene como arma la calumnia y el embuste adversando al pujante Partido Nacional. Viva el General Carías A. Viva el Dr. Juan Manuel Gálvez.

Trinidad Rivera h.

La Ceiba Nov. de 1947.

A Prensa Nac. Palpitaciones.

Obligado por staqueos que hiciera el periódico del "Buro", en el Atlántico que circuló ayer Dr. Roberto H. Ugarte definiéndose con valor y verdad, pintándole al auto-candidato Lic. Rufino Solís todo el cuadro de desmoro que llevó a cabo durante fue Comandante de Armas este Puerto. Dr. Ugarte declara ser leal Gálvist.

El País Epaminondas Rosales.

San Francisco Lempiara, Nov. de 1947.

A Palpitaciones.

En este pueblo más 500 amigos nacionalistas quienes como todos los pueblos del indito Lempiara están firmes, acorpano el Gral. Carías Andino, a quien vivaron con delirio así como al glorioso Partido Nacional, al Dr. Gálvez a quien pronieton sinceramente trabajar hasta sacarlo triunfante en las elecciones. Fraternalmente. Leopoldo Hernández. Gaspar Vallecillo.

por ese sendero que conduce al más allá.

El 48 demostraremos con un margen sin precedente de sufragios a favor de la fórmula Gálvez-Lozano, que somos disciplinados y muy amantes de la Paz y del engrandecimiento Patrio.

Estamos aquí, con nuestros corazones bien puestos, rebosantes de entusiasmo, sólo esperando el término legal, para con paso firme y desafiado al contrario que quiera competir con nosotros, llegar a las Urnas Electorales a depositar nuestros VOTOS y proponerle al competidor esa soberana paliza que de antemano le tiene preparada. ¡Adelante Hondureños sin cesar! De ninguna manera interrumpamos la marcha ascendente de nuestra Amada Patria.

Carmelo Mendoza Tocamacho, Nov. de 1947.

Al Seminario "PALPITACIONES"

Trujillo D.D.

Tocoa Nov. de 1947.

A Palpitaciones.

Ayer y en medio de inusitado entusiasmo fue recibida comisión Nacionalista encabezada por el coronel Zelaya B, quien con palabras claras y verdaderas hizo saber a la numerosísima concurrencia de nacionalistas candidatura Gálvez-Lozano, notándose entre la muchedumbre compactación, y ofreció apoyarla decididamente toda forma. Victoria nacionalismo próximas elecciones es indiscutible. Juan Murillo de León.

La Ceiba Nov. de 1947.

A Prensa.

Aquí palpando completa democracia orden y progreso deudando todos a sus diversas actividades en completa armonía. Distinguidos ciudadanos liberales manifestaron fórmula Gálvez-Lozano arrastrará numerosos elementos de este partido que saben apreciar la recia personalidad de tales candidatos de limpia y sana actuación en su vida política y privada.

El Caribe C. Ribero E.

Tegucigalpa Nov. de 1947

A Palpitaciones.

«Nuestro Criterio» al respirar en su segunda época ha sido bien aceptado por el público y la prensa que comenta favorablemente su aparición. Hemos enviado a nuestros colegas correspondiente cange y esperamos ser correspondidos, pues este periódico aspira al mayor y mejor entendimiento y acercamiento con los vecinos, divulgando aquellas inquietudes que precisan fuera de donde ellas palpitan y viven.

Nuestro Criterio.

San Francisco Lempiara, Nov. de 1947.

A Palpitaciones.

En este pueblo más 500 amigos nacionalistas quienes como todos los pueblos del indito Lempiara están firmes, acorpano el Gral. Carías Andino, a quien vivaron con delirio así como al glorioso Partido Nacional, al Dr. Gálvez a quien pronieton sinceramente trabajar hasta sacarlo triunfante en las elecciones. Fraternalmente. Leopoldo Hernández. Gaspar Vallecillo.